

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

zum/zur

F0160/19 – Fraktion Magdeburger Gartenpartei, Stadtrat Rainer Buller (VI. WP)

Bezeichnung

Neue Neustadt- keine Entspannung der Situation?

Verteiler

Tag

Der Oberbürgermeister

23.07.2019

Beantwortung durch die Verwaltung

Das genannte Schreiben von Anwohnern des Umfassungsweges ist dem Ordnungsamt nicht bekannt.

Aktuell hat sich in der Verwaltung ein bekannter Anwohner ganz allgemein an das Baudezernat gewandt und wiederholt pauschal einen derzeitigen Überblick zu den Vorkommnissen im Umfassungsweg abgegeben.

1. Welche Maßnahmen wurden seit Einrichtung des „Neustadtladen“ ergriffen?

Mit der Einrichtung des Neustadtladens wurde den Anwohnern ein fester Anlaufpunkt für ihre Belange gegeben.

2. Wie und in welchen Zeiten sind Dienstkräfte des Ordnungsamtes vor Ort in der Neuen Neustadt zu erreichen?

Der Neustadtladen ist derzeit montags bis donnerstags von 14.00 bis 18.00 Uhr zu erreichen. Außerdem werden bis 23:00 Uhr (mit der Polizei bis 02:00 Uhr) unregelmäßige Kontrollen oder Präsenzdienste (auch am Wochenende) durchgeführt.

3. Wie viele Mitarbeiter des Ordnungsamtes sind gleichzeitig in der neuen Dienststelle beschäftigt?

Im Neustadtladen sind zeitgleich 1 bis 2 Mitarbeiter des Ordnungsamtlichen Außendienstes beschäftigt.

4. Welche Aufgaben haben die Mitarbeiter des Ordnungsamtes in der Nebenstelle im Neustadtladen?

Es können Anregungen und Beschwerden an die Mitarbeiter des Ordnungsamtes direkt gerichtet und auch Beratungsgespräche zu ordnungsrechtlichen Themen geführt werden. Außerdem sollen zukünftig bei Bedarf Informationsveranstaltung durchgeführt werden.

5. Wann dürfen die langjährigen Anwohner der Umfassungsstraße und des Umfassungsweges wieder mit lebenswerten Bedingungen und angemessener Lautstärke, vor allem zur Nachtruhezeit, in Ihrem Wohnumfeld rechnen?

Mit Stand vom 30.06.2019 sind im Ordnungsamt im Jahr 2019 aus der Umfassungsstraße zwei konkrete Lärmanzeigen eingegangen. Am 21.01. verursachten deutsche und am 28.04. rumänische Anwohner laute Musik. In beiden Fällen wurde die Störung durch das Ordnungsamt beendet.

Aus dem Umfassungsweg liegt nur ein allgemeines Schreiben eines Anwohners aus dem Wohnblock 5 - 8 vor, welcher sich über den gegenüberliegenden Wohnblock 1 - 4 beschwert. In diesem Wohnblock haben zum 31.12.2017 und 180 Personen gewohnt. Mit Stand vom 30.06.2019 waren dort nur noch insgesamt 93 Personen gemeldet. Auch die Anzahl der Kinder hat sich nahezu halbiert.

Es wird davon ausgegangen, dass die weitere Entwicklung im benannten Gebiet durch die flankierenden Maßnahmen des Internationalen Bundes und des Ordnungsamtlichen Außendienstes im Neustadtladen zu einer Entspannung führen werden. Naturgemäß kann hier nicht von sofortigen Veränderungen ausgegangen werden, sondern es ist die Wirksamkeit einzelner Maßnahmen über einen gewissen Zeitraum zu beobachten.

Darüber hinaus sei noch angemerkt, dass im Wohnblock 5 – 8 insgesamt 54 überwiegend deutsche Personen gemeldet sind, davon sind 14 Personen in den Jahren 2018/19 dorthin gezogen, von denen nach hiesiger Kenntnis bisher keine Beschwerden ausgegangen sind.

Holger Platz